

羽

はばたき

No.29



[発行者]
一般社団法人 千葉県ビルメンテナンス協会
千葉市中央区登戸1-24-1(ビルメン会館)
TEL 043-238-1156
発行日 令和6年3月1日
URL <http://www.c-bma.or.jp/>



新年賀詞交歓会

- 令和6年1月18日(木)
京成ホテルミラマーレ「ローズルーム」
共 催 一般社団法人 千葉ビルメンテナンス協会
千葉県ビルメンテナンス協同組合
千葉県ビルメンテナンス政治連盟

令和6年1月18日(木) 京成ホテルミラマーレ「ローズルーム」にて一般社団法人 千葉ビルメンテナンス協会、千葉県ビルメンテナンス協同組合、千葉県ビルメンテナンス政治連盟共催の新年賀詞交歓会が会員67社131名の参加者を迎えて開催されました。

冒頭に1月1日に発生した、能登半島地震で被災された方々に黙祷を捧げ一日でも早い復興をお祈りしました。

司会の原田企画広報部会員の進行により3団体を代表し当協会 大竹会長が「新型コロナウイルス感染症拡大による自粛が5年間続いたその間非常事態宣言が発令、東京オリンピック・パラリンピックの開催、安部元首相の銃撃事件など暗いニュースの中、MLBの大谷翔平の二刀流の大活躍は日本国民に大きな勇気と力を与えてくれた。結びにこうして人と人がマスク無しで交流出来る事は何ものにも代え難い通い合うものがあり、大きな熱量を感じている。3団体の益々の発展とご列席の皆様方のご健勝を祈念する」と挨拶を行いました。

その後、千葉県知事 熊谷俊人氏代理である健康福祉部長 高梨みちえ様、千葉県議会議長である千葉県ビルメンテナンス世話人会会長の伊藤昌弘様からご祝辞を頂戴致しました。続いてご多忙の中御出席を賜りました、ビルメンテナンス議員連盟会長である参議院議員 橋本聖子様、千葉県ビルメンテナンス協同組合顧問の参議院議員 尹井正一様、公益財団法人全国ビルメンテナンス協会会長であり公益財団法人東京ビルメンテナンス協会会長の佐々木浩二様より祝辞を頂戴致しました。

千葉県ビルメンテナンス協同組合の小名木敬一理事長の乾杯で和やかに歓談となり、余興は植垣麻衣子さんとSachiさんの歌謡ショーで盛り上がり十分楽しませて頂きました。

中締めは千葉県ビルメンテナンス政治連盟の武田勲理事長による三本締めで閉会となりました。



大竹 清治会長



参議院議員 橋本 聖子様



千葉県ビルメンテナンス協同組合
小名木 敬一理事長の乾杯から、
和やかな歓談へ



労働安全対策研修会

開催日 令和6年1月18日(木) 会場 京成ホテルミラマーレ 参加者数 29社51名

労働災害の第1位にあげられるのは何と言っても転倒灾害です。滑りや、つまずき等による転倒灾害は2022年に発生した労災全体の23%を占めます。季節を問わず転ばぬよう足元全般に対する注意が必要です。疲労がたまると「歩幅が狭く」、「足の軌道が低く」、「つま先が落ち」結果些細な段差でも引っ掛かり転倒する場合があります。

転びにくい靴の選び方につきましては靴の重量を軽量化し先芯の軽いものまたフィット感の高い靴そしてクッション性の高い靴等は疲労を軽減します。滑りにくい靴底も底減りが進むと耐滑性は低下しますので交換時期を知らせる「スリップサイン」で早めに交換する事が大変重要です。転倒防止対策の参考になれば幸いです。

講演終了後「労働安全衛生標語」の表彰式が行われ、優秀者に賞状と記念品が授与されました。

企画広報部会 部会長 / 千葉ネスコ株式会社 中村 欽一



清掃技術委員会 |

ビルクリーニング技能検定受検準備講習会（直前講習）

開催日 令和5年11月10日(金)・11日(土)・12月12日(火)・13日(水)

会場 ビルメン会館 参加者数 1級:6社8名 2級:2社2名 3級:3社5名

11月及び12月の合計4日間でビルクリーニング技能検定（1、2、3級）の準備講習会が開催されました。ビルクリーニング技能検定の実技試験は12月中旬から1月にかけて行われました。複数等級となり試験内容も受験等級により異なりますが、ポリッシャーはどの等級でも必須となります。普段からポリッシャーを使用されない方もいらっしゃいましたが、皆さん真剣に取り組まれていました。

3月末日に結果が発表されますが、合格される事を願っています。

■ 清掃技術委員会 委員 / 京葉ビルサービス株式会社 所 純



支部だより

千葉支部 |

社会奉仕活動 「ポイ捨てやめようキャンペーン」清掃活動

開催日 令和5年12月5日(火) 参加者数 15名

「ポイ捨てやめようキャンペーン」に千葉支部15名で参加いたしました。午前9時そごう千葉店前に集合、コースの説明後の作業開始。そごう千葉店前→NTT千葉側通り→中央公園への作業です。

全体集合及び挨拶は無しで各団体、集合次第に開始となりました。

午前10時30分中央公園に集合後に作業終了、解散となりました。

新型コロナウイルス感染症の第5類分類となり参加数が増えはしましたが、まだまだ協会活動の活性化には繋がらないのが実情です。

参加会員会社の皆様、当日はありがとうございました。



■ 千葉支部 支部長 / 株式会社鎧木商会 鎧木 信雄

東葛支部 |

賀詞交換会

開催日 令和6年1月26日(金) 会場 ザ・クロニクルズ柏 参加者数 17名

昨年に引き続き今年も参加人数が少なかったですが賀詞交歓会を開催し、原支部長の挨拶から株式会社アクト・ツーワン石原社長による乾杯の発声で懇親が始まりました。

宴の高まったところでトイピアノ演奏の潮崎ひろのさんとフルート演奏の大森真理子さん2人による40分間のライブ演奏を楽しみ、そのあと今回全員に当たる抽選会が開催されました。大吟醸酒2本・

帝国ホテルのギフト賞品、Quoカード等を一喜一憂しながら当たった時の素敵な笑顔が印象的な抽選会でした。

宴を盛り上げてくれたコンパニオンさんと別れを惜しみつつ土屋協会理事の中締めで2時間半の楽しかった賀詞交歓会が終了となり、このあと余韻冷めやらぬ会員の中には街へと繰り出して楽しんだとか、しないとか…。



■ 東葛支部 支部長 / 株式会社柏ビル管理 原 隆志



南総支部 | カワハギ釣り大会

開催日 令和5年11月10日(金) 会場 とう市丸

参加者数 4社5名

カワハギはフグ目カワハギ科に属する魚で船釣りの中でもトップクラスの人気を誇ります。エサ取り名人と呼ばれる程、針にかけるのが難しくその難しさや駆け引きが釣り人を虜にします。体表はザラザラとした皮で覆われており、この皮を手で簡単に剥ぐ事が可能で和名『カワハギ』の由来です。食味は魚目のごとくフグ（河豚）のようなヒラメ（平目）のような食感で大変な美味であります。特に冬のカワハギの肝和えは超美味であり、これを食するのは釣り人の眞利であります。

本年の参加者は4社5名で竿頭賞は千種興産株式会社の加藤順康氏15匹、大物賞は富津総合サービス株式会社の鹿島龍一氏28cmありました。皆さんお疲れ様でした。

次回も多くの参加をお待ちしております。また、他支部のメンバーの方も前乗りで参加いかがでしょうか。豪華賞品を取り揃えてお待ちしております。



■南総支部 / 千葉ネスコ株式会社 中村 欽一

北総支部 |

親睦会（ボウリング大会・表彰式）

開催日 令和5年11月22日(水) 参加者数 8社18名

成田市内のボウリング場にて8社18名が集まりボウリング大会と表彰式をかねた親睦会を実施いたしました。

4年ぶりの大会とあって皆さん大いに盛り上がっておりました。コロナ禍で室内の各行事がすべて中止となっていましたが、やはり顔を合わせてスポーツをしたり会食をしたりすることが親睦を深めるためには大切だなと思いました。

会員の皆様の協力をいただき活気を取り戻していきたいと思っております。



■北総支部 支部長 / 株式会社コスモクリーン 香取 薫



わが社のホープ!

山万総合サービス
株式会社

保田 達郎 さん

山万総合サービス株式会社は、千葉県にあるユーカリが丘全域の設備・警備・清掃と総合的な管理を行う事で、街の発展・向上に寄与しております。

そんな中で、保田さんは、平成27年に当社の清掃グループに入社致しました。

定期清掃、ハウスクリーニングを中心に日々、熱心に仕事を行う真面目な青年です。

少し人と話すのが苦手な面もありますが、チームワークを大切にしユーカリが丘の街の美観向上に貢献しております。

昨年、ビルクリーニング技能士1級試験に見事に1発合格、関東甲信地区本部ビルクリーニング技能競技会へも自ら出場し、優秀賞を獲得した事が自信となり、今では、経験の浅い清掃員に指導できるまでに成長し、これから当社を担っていく貴重な存在です。





第18回全国ビルクリーニング技能競技会 5位入賞!

全国ビルメンテナンス協会
イメージマスコット
「ピカタン」

株式会社成田空港美整社 越川 康平さん



千葉県代表として12年ぶりに全国大会に選出された株式会社成田空港美整社 越川康平選手が、11月16日の全国ビルクリーニング技能競技会に出場しました。

4月18日の千葉県選考会、5月19日の関東甲信越地区競技会を勝ち上りました。両大会は16m²のコートで一級床課題の要領に準じて行われ、作業動線・手順も基本通りの作業となります。

全国大会は20m²のコートで行われます。水拭き2回、資機材の移動等も加わった全国大会仕様の競技に初めて挑むことになりました。作業動線も各選手が自由に考えて決めるので、過去の大会や各地区予選の動画を参考にして動線、手順を考え、また協会講師先生方のアドバイスも取り入れながら練習を重ねました。

大会は9組中6番目の出場でした。会社からの応援団の声援を受け、競技に挑みました。撒かれたおがくずが練習時と違っていて回収に非常に時間が掛かりましたが、その後はスムーズに作業を進め、20分00秒で競技を終えました。全18名が競技を終えて迎えた表彰式、結果は見事5位入賞「全国ビルメンテナンス協会会長賞」を受賞しました！

優勝者は17分28秒、全選手中最速でした。

優勝できなかった悔しさを果たしてもらうために、次の大会にも代表選手を送り出せるように協会活動に励みたいと思います。

越川選手お疲れ様でした。

■清掃技術委員会 委員 / 株式会社成田空港美整社 久保田 賢自

トピックス

成田市散策



成田山公園を紹介します。

成田山新勝寺大本堂何度見ても圧巻です。大本堂を更に奥に進んだところに四季折々の自然を味わえる広大な公園があることをご存知でしょうか？成田山公園は、昭和3年に完成しました。新勝寺大本堂の裏の丘陵地を利用した16万5,000m²の庭園です。園内に植えられた約350本のさくら開花時期になると、公園の池に美しい姿を映し出します。訪れる人々を喜ばせてくれます。

他にも、紅梅や白梅が500本、ツツジ、サツキなど多数植えられており、四季折々の花を楽しめます。毎年梅まつりが開かれ特設会場にて伝統音楽の演奏会や観梅の投句コンテストなどさまざまな催しが行われます。紅梅と白梅の花と共に春を味わえます。

他にも雄飛の滝や3つの池等、見どころ満載です。

皆様、春の日差しのもと、お健やかな日々をお過ごしください。

企画広報部会 部会員
ANAスカイビルサービス株式会社
高橋 良之

編集後記 新たな化学物質管理について

既にご存じの方もいるかと思いますが、化学物質に関する新しい規制が導入される予定です。これにより労働安全衛生法の関係政省令が改正され、労働者が安全に働くための新たな取り組みが求められます。

事業者は自律的に化学物質のリスクアセスメントを行い、ばく露防止などに向けた取り組みを行う必要があります。具体的にはラベル・SDSの伝達やリスクアセスメントの実施が重要になります。また、化学物質を製造・取り扱う労働者へ自律的な管理に向けた実施体制や適切な保護具を使用させることが求められます。

この新しい規制により、労働者が安全に働くための環境が整備され、ビルメン業界における化学物質の取り扱いに対する意識が高まることが期待されます。

詳しくは厚生労働省のホームページを参照ください。

企画広報部会 部会員 / 株式会社協栄 藍 雅哉